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国際ロータリー 第 2780地区 第９グループ 

湯河原ロータリークラブ 週 報 
 

 
202３年１０月２７日（金） 第２９４０回例会 形式：対面 天候：晴れ 

合唱：奉仕の理想 
 

会 長 佐藤 友彦  幹 事 櫻井 武志 

事務所：神奈川県足柄下郡湯河原町宮上 566 湯河原温泉観光協会 

TEL 0465(64)1234  FAX 0465(63)1716 例会場：ニューウェルシティ湯河原 例会日：毎週金曜日 12:30～13:30 

 
皆さん、こんにちは。本日も例会に

出席頂きましてありがとうございます。

本日の卓話は米山奨学生にお越しを

いただきました。今月は米山月間とい

う事で月初のご挨拶にて米山梅吉さ

んのお話させて頂いたので本日は今

年度、新たに入会された会員もいらっしゃいますので当クラブ

の米山奨学金基金の寄付について少しご説明を致します。 

米山奨学基金は公益財団法人米山記念奨学会という呼

称の民間の国際奨学団体にて運営されています。設立は１９

５２年であり２年後の１９５４年に最初の奨学生を迎えました。

実に７１年も継続されている歴史ある制度です。また、規模と

しては事業費が年間約１４億円を超え民間の国際奨学団体と

しては国内最大です。そして、当クラブでは会費の中に１会員

当たり１６０００円の寄付金を含めさせて頂いております。また、

それとは別にスマイルより１会員当たり５０００円を支出して合

計２１０００円を米山奨学金として寄付をしております。ロータリ

ー歴の長い先輩におかれては当たり前の事かと存じますが是

非、入会の浅い方は本日を機にご理解を頂ければと思います。  

さて、私事ではありますが昨日より先程迄、定期的な治療を

受けるために入院していました。いつもながら時間を持て余し

ていたので我が社の４月から９月までの前期の検証と１０月～

３月までの後期の事業計画の修正を行っていました。修正点

は主に１０月１日より改定された最低賃金の増加に伴うもので

す。皆様もご存じの通り神奈川県の愛低賃金は１０７１円から４

１円引き上げられ１１１２円となりました。ちなみに国内で最も安

いのは岩手県の８９３円であり、９００円以下は東北３県、四国３

県、九州・沖縄６県の合計１２件となります。弊社はパート形態

の従業員が多い為、毎年の事ながらこの最低賃金の増額は

大きな問題です。また、為替もついに１５１円台となりました。こ

のように円安が進むと輸出関連企業の業績は大幅な増益と

なります。例にあげるとトヨタは１ドル円安に振れると４５０億円

営業利益が増えると言われています。各社の想定為替レート

は大体１２５円～１３５円あたりに設定されており、トヨタは１ドル

＝１２５円を想定して設定しています。現在、１５０円付近で推

移していますので実に１兆円以上、営業利益が増益する事に

なります。そして、ここからが大きな問題で大手企業の業績が

好調であると同時に政府が進める政策によって自動車業界を

はじめ大手企業の来年春の春闘は軒並み大幅な賃金上昇が

予想されます。潤沢な内部留保も持つ大手企業は可能でしょ

うが連動して世の中の賃上げムードが更に高まると私共、中

小、零細企業にとっては頭の痛い問題でもあります。賃金上昇

を行わなければ人手不足問題が更に深刻化します。いづれに

してもどのように対応するか私たち経営者の手腕が試される

時かと思っています。 

本日の例会もよろしくお願い致します。ありがとうございまし

た。 

幹事報告 

ガバナーより 

1．規定審議会立法案(制定案)投票について 

ご高承の通り本年度 12月末に 2025年国際ロータリー規定

審議会の地区堤案の期日を迎えます。諸般の事情を考慮し

て、今回は地区大会前に立法案検討会を開催して開票し、地

区大会で結果を発表することとなりました。 

就きましては、本日①信任状証明書、②2025 年規定審議会

提出立法案(制定案)賛否投票用紙、③2025 年規定審議会

立法案に関する必要権限を規定審議会代表議員に付与する

決議賛否投票用紙、④賛否投票にかける立法案提案書の 4

種類の文書を配信します。 

 1１月１5日(水)までに、①信任状証明書、②2025年規定審

議会提出立法案賛否投票用紙、③2025 年規定審議会立法

案に関する必要権限を規定審議会代表議員に付与する決議

賛否投票用紙）をガバナー事務所あて郵送下さいますよう、

よろしくお願い申し上げます。 

 

連絡事項 無し 

 

スマイルボックス 

立川公一君（小田原中 RC）・麻薙恭子君（小田原 RC） 

本日は、米山奨学生の卓話をご依頼いただきありがとうござ

います。よろしくお願いいたします。 

伊藤伸之君    立川さんようこそ 

青木義美君 

明日沼津で私がＯＢ会会長を拝命している沼津東高校ボート

部の１２０周年式典が開催されます。伊藤会員のお父さんが

我々の大先輩になります。１３０名の出席が予定されてます。 

葉維英君 

１０月２３日、日中平和友好条約締結４５周年記念レセプション

に参加しました。日中両首相のメッセージから「先人の．．．」と

いう言葉に今を生きる私たちの責任を感じます。 

会長挨拶 
 

佐藤 友彦 



   RID2780 Yugawara Rotary Club 2023-2024      2     編集：常盤孝司（10 月会報担当）／クラブ会報委員会 

葉維英君 

花の学校のバスツアーに参加させて頂きました。主催者はバ

スの中でいろいろなご紹介いただきまして、有意義な楽しい旅

でした。ありがとうございました。 

常盤孝司君 

奉仕活動及び前回の例会を欠席してしまいました。 

室伏学君 

１０月２４日、山口県長門湯本温泉、２５日福岡県博多に行って

参りました。３週連続の九州となりました。 

 

出席報告 ゲスト １名 ビジター ２名 

  会員 ２２名 欠席３名（免除者０名） 

  出席率 ８１．８２％ 

  前回の修正出席率 ９０．９１％ 

  前々回の修正出席率 ８０．９５％ 

  事前メークアップ ２名 

ゲスト 米山奨学生 アルラジ ヤラ アブドラジス オ 君 

性別：女性  世話クラブ：小田原 RC 

大学：東海大学  国籍：サウジアラビア 

ビジター 立川 公一様（小田原中 RC） 

 麻薙 恭子様（小田原 RC） 

 

卓話 米山奨学生 

 アルラジ ヤラ アブドラジス オ 君 
 
皆様こんにちは。アルラジ ヤラと申します。現在、東海大

学大学院文学研究科観光学専攻の修士２年です。観光客と

地域社会の相互依存を高めるための文化外交の役割と観光

客への影響について研究しています。 

本日の卓話では、私の故郷・サウジアラビアの多様な文化

や日本との共通点について発表させていただきます。 

 

1.サウジアラビアの位置、文化、おもてなし 

 サウジアラビアは大きなアラビア半島の中心に位置する国

で、古来より多くの文明と交流があった地域として知られてい

ます。地理的にはアフリカ、アジア、ヨーロッパを繋ぐ交通の要

衝です。国内には多様な地形や気象パターンが存在し、気温

と地理に大きな変化があります。 

 サウジアラビアの服装は文化のアイデンティティの象徴です。

男性は「トーブ」という白の長いワンピースを着て、頭にはスカ

ーフ状の「シュマーグ」「ゴトラ」をかぶり、黒い「アガル」で固定

します。女性は「アバーヤ」という黒いローブを身につけていま

す。最近ではファッションの一部として、個性的なスタイルを示

すためにも使われます。 

 サウジアラビアの公用語はアラビア語です。世界から評価さ

れている芸術にカリグラフィーがあり、他にも当期や織物など

の工芸品があります。こうした伝統的な芸術はイスラム教のモ

チーフと砂漠風景からインスパイアされます。 

 サウジアラビアは温かくて寛大なおもてなしが有名です。ゲ

ストは香り高い「ガワ」と「デーツ」で迎えられ、ホストの尊敬と

文化の共有を象徴しています。サウジアラビアでは、友人や家

族との共同の食事が大切にされており、共同体の結びつきを

反映しています。 

 サウジアラビアの伝統にラマダンがあります。サウジアラビ

アではムスリムが夜明けから日没まで断食し、自己規律と精

神的成長を反映します。ラマダンの終わりには「イード・アル・

フィトル」という、終了を祝う喜びの祭祀もあります。また巡礼

月には「イード・アル・アドハ」があり、これらの祭りではモスク

での共同の祈りと家族や友達との特別な宴会（贈り物交換が

慣例）が行われ、親族の絆が強化されます。 

 

２．サウジアラビアと日本との共通点 

 サウジアラビアと日本には多くの共通点があります。まず「伝

統的な服装」です。サウジアラビアに「トーブ」や「アバーヤ」が

あるように、日本には「着物」があります。またホストがゲストの

快適さのために努力するというおもてなしの心も共通していま

す。また伝統的な祝祭として、サウジアラビアには「イード」、日

本には「お盆」があります。行動についても、年長者を尊重し、

階層関係を維持することを重要視する点、礼儀正しさとフォー

マルな言葉遣いを重んじ、丁寧な表現と威厳ある態度で村長

を示す点、グル

ープの調和が重

視される点が共

通しています。ま

た非言語コミュ

ニケーション（ジ

ェスチャー、身振

り手振り、表情）

がメッセージ伝

達において重要

で、贈り物の慣

習があることも

共通しています。 

 サウジアラビア

と日本は地理

的、文化的な違

いを超えた普遍

的な原則、価値

観の重要性を強

調しつつ、世界

共同体の一員と

しての結びつき

を称賛すること

で、多様性に対

するより深い理

解を進めること

ができると思い

ます。 

 本日はありがと

うございました。 

佐藤友彦会長より謝礼の授与 

記念撮影 


